



España no asistirá a la toma de posesión de Sheinbaum

Gobierno ibérico rechaza la invitación por no incluir al rey Felipe VI; "es inaceptable", dice

LA TRANSICIÓN

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

A unos días de la toma de protesta de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta de la República, España informó que no participará en la ceremonia oficial que se realizará el 1 de octubre debido a que el rey Felipe VI no fue invitado, lo que fue catalogado como "inaceptable".

A través de un comunicado de prensa, el gobierno del país europeo expresó que, por lo anterior, no enviará a ningún representante a la ceremonia que tendrá lugar en la Cámara de Diputados.

"El gobierno de España considera inaceptable la exclusión de S.M. [su majestad] el Rey de la invitación", por lo que "ha decidido no participar en dicha toma de posesión a ningún nivel", indicó.

En 2019, el presidente Andrés



En 2019, el rey de España, Felipe VI, fue requerido por el presidente de México para pedir perdón por la Conquista.

Manuel López Obrador exigió al monarca español pedir perdón por la Conquista. Posteriormente, en 2022, puso "en pausa" las relaciones con España tras acusar a las empresas energéticas de ese país de tratar a México como su "feudo".

Por otro lado, el mandatario de Estados Unidos, Joe Biden, designó a la delegación que asistirá el 1 de octubre para este acto, en la que se encuentran Alejandro N. Mayorkas, secretario del Departamento de Seguridad Nacional (DHS en inglés). La delegación estadounidense estará encabezada por Jill Biden, primera dama de la Unión Americana. De acuer-

do con información de Washington, los integrantes de la delegación también son Ken Salazar, embajador en México; Xavier Becerra, secretario del Departamento de Salud y Servicios Humanos y Alejandro N. Mayorkas, secretario del DHS.

En la delegación se cuentan asimismo Isabel Casillas Guzmán, titular de la Administración de Pequeñas Empresas de Estados Unidos; Chris Murphy, senador demócrata por Connecticut; Nanette Barragán, representante (diputada federal) demócrata por el Distrito 44 de California y presidenta del *caucus*

GOBIERNO DE ESPAÑA

"El gobierno de España considera inaceptable la exclusión de S.M. [su majestad] el Rey de la invitación, [por lo que] ha decidido no participar en dicha toma de posesión a ningún nivel"

(bancada) hispana del Congreso; Liz Sherwood-Randall, asistente del presidente Joe Biden y asesora de Seguridad Nacional de la Casa Blanca; Carlos Elizondo, asistente adjunto del presidente y secretario social de la Casa Blanca, y Regina Romero, alcaldesa demócrata de la ciudad de Tucson, Arizona.

El equipo de Claudia Sheinbaum Pardo ha dado a conocer que, con motivo de la toma de posesión del 1 de octubre, han confirmado su asistencia los representantes de 105 países, así como de 22 organismos internacionales a los que pertenece México.

De los países confirmados, 16 de ellos enviarán a sus presidentes y jefes de Estado, entre los que se encuentran los mandatarios de Bolivia, Luis Alberto Arce Catacora; de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; de Chile, Gabriel Boric Font; de Colombia, Gustavo Petro Urrego, así como la viceprimera ministra de Canadá, Chrystia Freeland. ●